
КОММЕРСАНТЪ BUSINESS GUIDE / №229 СРЕдА 17 дЕКАбРя 2014 / 43

социаЛьНаЯ отвЕтствЕННость

социаЛьНаЯ отвЕтствЕННость

новлены специальные контейнеры для 
сбора батареек, отслуживших свой срок. 
За это время сотрудники компании сдали 
больше 5  тыс. батареек, которые позже 
вывез специальный экобокс.

Пивоваренная компания «Балтика» в 
течение двух лет проводит всероссий-
скую экологическую акцию «Семь рек». 
Основная цель инициативы — развитие 
культуры раздельного сбора, переработ-
ки и повторного использования отходов, 
призванных сократить выбросы угле-
кислого газа. «Сотрудники компании со-
вместно с жителями городов, партнерами, 
представителями органов власти, экспер-
тами в области экологии очищают бере-
га крупнейших российских рек: Енисея, 
Волги, Дона, Невы, Амура, Оби, Миасса, 
Кубани. При этом все отходы собирают-
ся раздельно. ПЭТ-бутылки и алюминие-
вые банки отправляются на переработку, 
стеклянные оборотные бутылки обретают 
вторую жизнь, в том числе и на наших 
заводах», —говорит директор по корпо-
ративным коммуникациям пивоваренной 
компании «Балтика» Татьяна Антончик. В 
2013 году в акции приняли участие при-
мерно 800 человек, собрав около 6  тонн 
отходов, 80% из которых было отправле-
но на переработку.

В «Балтике» подсчитали, что за счет 
собственных проектов КСО с 2010 года 
компания сократила потребление воды на 
11%, электричества — на 12,9%, тепло-
энергии — на 12,6%. За этот же период 
выбросы СО2 сократились на 13,1%.

Компания Heineken с 2007 года запусти-
ла эколого-образовательный проект «Чи-
стые берега Байкала», привлекая волон-
теров, в том числе и среди сотрудников 
компании, для уборки территории озера, 
способствуя воспитанию и развитию эко-
логического мышления и создавая инфра-
структуру, необходимую для безопасной 
переработки отходов.

В 2014 году на полигоне Октябрьской 
железной дороги начало свою деятель-
ность общественное движение «Чело-
век, думающий о будущем», созданное 
с целью повышения экологической от-
ветственности сотрудников, партнеров и 
клиентов РЖД. Его участники собирают 
макулатуру, проводят конкурсы детско-
го рисунка, посвященные проблеме за-
грязнения окружающей среды, сажают 
деревья.

НаДЗор старшЕго брата В городском 
комитете по природопользованию, охране 
окружающей среды и обеспечению эко-
логической безопасности рассказывают, 
что федеральному либо региональному 
надзору подлежат все предприятия. Вне-
плановые проверки промышленных пло-
щадок проводятся по жалобам населения 
или после появления информации о том, 
что нарушается законодательство в сфе-
ре охраны окружающей среды. Плановая 
проверка проводится один раз в три года, 
и новому предприятию подобный надзор 
имеет смысл ждать только спустя три года 
после регистрации. 

«На сегодняшний день требования по 
охране окружающей среды абсолютно 
одинаковые и не зависят от степени воз-
действия предприятия на окружающую 
среду. Но изменения в законодательство 
о разделении предприятий на категории 
уже разработаны. Примером продвиже-
ния в этом вопросе может служить при-
нятый федеральный закон 

”
О водоснаб-

жении и водоотведении“. В этом законе 
определены категории абонентов водо-
каналов, к которым предъявляются повы-
шенные требования в области экологии. 
Абоненты, сбрасывающие по всем выпу-
скам в систему канализации 200 кубоме-
тров в сутки, обязаны иметь на каждом вы-
пуске локальные очистные сооружения, 
приборы учета, а также разработать нор-
мативы сбросов», — рассказывает Анна 
Титоренко, пресс-секретарь комитета по 
природопользованию. 

На крупнейших производствах Рос-
сии и Северо-Запада внедряются про-
граммы экологического менеджмента, 
призванные в конечном итоге сократить 
вредное воздействие на окружающую 
среду и сэкономить средства компании. 
«Наличие на предприятии экологической 
политики говорит о том, что к вопросу 
соблюдения законодательства в области 
охраны окружающей среды в компании 
подходят серьезно и системно. А значит, 
у нее есть определенные мероприятия 
по работе в этом направлении и финан-
сирование под них», — считает госпожа 
Титоренко.

«Экологический менеджмент в россий-
ских компаниях порой — это красивая 
программа, благодаря которой можно кра-
сиво отчитаться на каком-нибудь собра-
нии. К сожалению, реально действующей 
экологической политики даже на крупных 
предприятиях практически нет, что уж го-
ворить о небольших фирмах. Вложения в 
реальную, а не показную заботу об окру-
жающей среде слишком дороги, поэтому 
промышленникам бывает проще догово-
риться с чиновниками и с самими собой, 
но на деле никоим образом не защитить 
природу. Все-таки восстановление всегда 
более ресурсозатратно, а порой и невоз-
можно в полной мере по сравнению с под-
держанием первоначального состояния», 
— говорит один из экологов, работающих 
в некоммерческой организации. n

машиНостроЕНиЕ

ЛЕоНиД грабовЕц,  
генеральный директор 
судостроительной фирмы «алмаз»
Трудовую деятельность начал 
на судостроительной фирме 
«Алмаз» в 1970 году в каче-
стве ученика токаря. Без от-
рыва от производства в 1975 
году окончил Ленинградский 
судостроительный техникум, а 
в 1986 году — Северо-Запад-
ный заочный политехнический 
институт.
Позже занимал должности 
мастера, заместителя началь-
ника цеха, начальника цеха, 
заместителя начальника про-
изводства, начальника отде-
ла материально-технического 
снабжения, заместителя гене-
рального директора по ком-
мерческим вопросам, коммер-

ческого директора, директора по экономике и финансам, а с мая 2001 года 
по настоящее время — генерального директора фирмы.

аЛЕксаНДр ватагиН,  
исполнительный директор оао «климов» 

игорь костиН,  
генеральный директор оао «силовые машины» 

аЛЕксаНДр куЗНЕцов,  
генеральный директор оао «армалит-1» 

ПавЕЛ ПЛавНик,  
председатель совета директоров оао «Звезда»

гЕоргий сЕмЕНЕНко,  
генеральный директор оао «кировский завод»

вЛаДимир сЕрЕДоХо,  
генеральный директор оао «средне-Невский судостроительный завод»

аЛЕксаНДр соЛовьЕв,  
генеральный директор выборгского судостроительного завода

игорь стариНков,  
президент Зао «рЭП Холдинг»

оЛЕг урНЕв,  
генеральный директор оао «ижорские заводы»

аЛЕксаНДр устиНов,  
генеральный директор оао «машиностроительный завод ”арсенал“»

гЕрбЕрт цатуров,  
владелец и генеральный директор судостроительного завода «Пелла»

*аЛЕксаНДр воЗНЕсЕНский,  
генеральный директор ооо «гк ”севкабель“»

*аНатоЛий ФомичЕв,  
генеральный директор оао «красный октябрь»

боЛьшаЯ часть выбросов с02 ПриХоДитсЯ На траНс-
ПортНый комПЛЕкс, оДНако ПромышЛЕННыЕ ПрЕДПри-
ЯтиЯ в Этом НЕ сиЛьНо отстаЮт от ПЕрЕвоЗчиков. По-
мимо Этого, обЪЕм жиДкиХ и твЕрДыХ отХоДов у НиХ 
ЗНачитЕЛьНо боЛьшЕ


